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Заметки с ректората

Разговор шел о самом важном

На очередное заседание ректората были приглашены зав. кафедрами. Как

объяснил первый проректор Александр Валентинович Навроцкий, который вел

заседание, поскольку рассматриваемые на нем вопросы очень важные, было

решено пригласить и заведующих кафедрами. Так что заседание ректората можно

считать расширенным.

С докладом о мероприятиях по увеличению контингента студентов выступил проректор по

учебной работе Игорь Леонидович Гоник, начав с целевых показателей опорного

университета. Согласно им, общая численность студентов, обучающихся по очной форме,

должна составлять в текущем году 9800 человек, в реальности же общий контингент очников

сегодня поменьше. Однако для его выполнения активно предпринимаются соответствующие

меры. Самый большой блок мероприятий – профориентационная работа, ею в вузе очень

активно занимаются.

Количество профориентационных мероприятий в университете ежегодно растет. Среди них –

немало совершенно новых, как, например, размещение рекламы о ВолгГТУ на каналах

областного телевидения, радио, а также в других СМИ соседних регионов; размещение

информации об опорном университете на сайтах образовательных учреждений; проведение

занятий со школьниками ведущими доцентами университета и т.д. Видоизменяются и

основные мероприятия: если раньше были в основном общевузовские дни открытых дверей,

то теперь к ним добавились факультетские. А наиболее крупными мероприятиями  являются

региональные образовательные форумы. Так, в «Образовании-2019» количество посетителей

выставки превысит 20 тысяч (прогноз).

Речь шла и о взаимодействии вуза с предприятиями региона: согласно плану основных

мероприятий по развитию университета в 2019 году, должны быть созданы и

функционировать не менее 11 базовых кафедр совместно с предприятиями и организациями

региона, такими, как: ООО «ЛУКОЙЛ-ЭНЕРГОСЕТИ», ООО «ЛУКОЙЛ-Инжиниринг», АО

ФНПЦ «Титан-Баррикады», ФГБ НУ «Поволжский научно-исследовательский институт

производства и переработки мясомолочной продукции» и другими.

По словам проректора, мотивацией к поступлению в техуниверситет и обучению станут:

дополнительное социальное обеспечение (стипендия, оплата проезда и проживания и т. д.),

практика на предприятии, реальные темы курсовых и дипломных работ, гарантированное

трудоустройство.

«Какова результативность? Вы можете сказать, какой будет контингент на 1 января? », –

спросил докладчика президент вуза, академик РАН И.А. Новаков. Но конкретного ответа на

поставленный вопрос не последовало. И далее Иван Александрович пояснил, что на

недавнем совещании в Министерстве науки и высшего образования речь шла, в том числе, и

о том, что в вузах падает контингент студентов. Судя по реакции, министерство будет жестко

ставить вопрос о результативности.
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Участники заседания ректората обсудили также сопутствующие вопросы главному – об

увеличении контингента студентов университета. Дополнил картину проректор по учебной

работе С.Ю. Калашников. Сергей Юрьевич проинформировал о мероприятиях, направленных

на привлечение к обучению в ВолгГТУ иностранных студентов.

Среди них – обмен учеными и формирование международных исследовательских групп с

участием сотрудников техуниверситета; продвижение наукоемкой продукции на мировой

рынок; расширение экспорта образовательных услуг с целью: увеличить долю обучающихся в

университете иностранных абитуриентов, студентов, аспирантов и в целом контингент

иностранных граждан, а также обеспечить дальнейшее благоустройство общежитий для их

проживания, «О повышении публикационной активности сотрудников университета в

ведущих российских и зарубежных рецензируемых изданиях, входящих в базы данных

Scopus, Web of Sciense, РИНЦ» – так назывался доклад, с которым выступил первый

проректор ВолгГТУ А.В. Навроцкий. Вряд ли стоит подтверждать важность заявленной темы

– это в своем роде аксиома, с которой хорошо знакомы не только остепененные

преподаватели, но и студенты, занимающиеся научно-исследовательской деятельностью.

Александр Валентинович, прежде всего, представил Национальный проект «Наука», а затем

перешел к анализу публикационной активности в Волгоградском техуниверситете. И начал с

показателей результативности реализации Программы развития опорного университета. А.В.

Навроцкий проанализировал цифры, отражающие количество публикаций, индексируемых

базами РИНЦ, Scopus, WoS  за последние три года, 2016-2018, – по факту, и на ближайшие

два года, 2019-2020, – по плану.

В результате первый проректор отметил, что есть тенденция к увеличению публикаций по

базе РИНЦ, но отстает их количество по ядру РИНЦ; по базе Scopus была тенденция к

увеличению публикаций в 2016-2017 гг.; по базе WoS тоже была такая тенденция за тот же

период, правда, в основном за счет публикаций с конференций. «Беспокойство вызывает на

данный момент ситуация с публикационной активностью за 2018 год», – не без горечи

заметил Александр Валентинович.

Докладчик провел сравнительный анализ публикационной активности по факультетам,

кафедрам, а также среди преподавателей. Если говорить в общем, ситуация неравномерная.

Анализ публикационной активности преподавателей показал, что, к сожалению, среди них

встречаются и те, кто не имеет публикаций в БД Scopus или WoS, а некоторые – и в двух

базах. Справедливости ради надо сказать, что они – в меньшинстве.

В связи с этим в проекте решения ректората записали: «Руководителям научных школ, зав.

кафедрами университета обеспечить выполнение плановых показателей на 2018–2020 гг. по

опубликованию научных результатов в рецензируемых журналах с высоким рейтингом,

входящих в ядро РИНЦ, WoS и Scopus, с учетом программы развития опорного

университета».

Светлана Васильева.

Фото Василия Мешковского.
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